



【学校教育目標】

笑顔いっぱい

Treasure Island



～気づき、考え、行動する 高島っ子を育てる～

長崎市立高島小中学校 校長 宇土 衛

2学期スタート！「やる気 根気 元気」

9月1日、第2学期がスタートしました。高島小中学校の子どもたちは、大きな事件や事故に遭うこともなく、元気にすごすことができました。まずは、このことが一番です。

それぞれの家庭や地域で、「今、この夏でなければできない経験」ができたのではないのでしょうか。子どもたちの始業式の笑顔からそう感じることができました。そしてそれは、1学期終業式で子どもたちに伝えた、夏休みに身に付けてほしい力「自己決定力」へとつながっていると感じます。保護者の皆様の、子どもたちへのご指導ありがとうございました。

さて、2学期を迎えるにあたり、始業式で子どもたちに次のような話をしました。

2学期の合言葉

学校の教育目標は「笑顔いっぱい」ですが、合言葉は、皆さんが2学期、より「笑顔いっぱい」になるための呪文だと思ってください。2学期の合言葉は…。「やる気 根気 元気」です。2学期には、多くの行事やワクワクする活動が多くあります。けれど、これらの活動を成功させ、2学期を「笑顔いっぱい」、ワクワクしながら生活していくためには、毎日を何となく過ごしてはダメです。そう「努力」が必要なのです。努力もしないでいて、このワクワクを感じることはできません。そこで、「努力」を具体的に表した、2学期の合言葉を作りました。それが、「やる気 根気 元気」です。「やる気」とは頑張ろうとする気持ちです。次に「根気」です。何事もコツコツと続けること、難しくても大変そうでも頑張ってみること、友達と励ま

し合って進むこと、時には歯を食いしばって努力することが必要です。そうして頑張った先にある「ワクワク」こそ、本物の笑顔いっぱいの「ワクワク」なのです。そこで、この後学級に戻ってから、何に根気強く取り組んでいくか、担任の先生と話し合ってください。例えば、毎日の家庭学習を1時間は必ずやるぞ！とか、小説を2学期の間に30冊は読むぞ！とか。何ができそうか、何が楽しそうか？考えて欲しいと思います。最後に「元気」についてですが、何をするにも健康第一。自分の体調を自分で整え、2学期も元気に登校してほしいと思います。

ぜひご家庭でも、子どもたちと「やる気 根気 元気」について話してみてください。

『夏祭り』楽しかったですよ！

8月13日 高島海水浴場にて地域コミュニティ支援事業「高島地区ふるさと祭り『夏祭り』」が行われました。多くの高島小中学校の子どもたちが、ボランティアでスタッフとして頑張ったり、オープニングの歌を歌ったりして活躍しました。私も初めての「高島夏祭り」でしたが、子どもたちが作ったキャンドルの柔らかい明かりのもと、炭坑節を踊ったりビンゴゲームに一喜一憂したり、と夏の夜を楽しませてもらいました。

